

LOS MAYORES HABLAN

Nombre: José

Edad: 81 años

Antes en Reinosa había más niños jugando por las calles; yo recuerdo que cuando había descanso en los colegios las calles se llenaban de niños. De vacaciones jugábamos al rescate, a las canicas. También antes en Reinosa había tres salones de baile y las chicas iban juntas y nosotros las sacábamos a bailar, te decían que sí o te daban calabazas. Antes también había procesiones y era una de las mejores de la provincia, la de Reinosa. También las fiestas de San Mateo han cambiado, ahora vienen orquestas que valen un millón de pesetas y antes era un tambor o un chico con un acordeón, pero todos bailábamos, no perdíamos ocasión; bailamos un pasodoble, pero ahora ya no bailan, todos mirando la orquesta y ya, no bailan, lo nuestro era más humilde, pero lo pasábamos mejor. O sea, ha cambiado la forma de divertirse. Yo antes salía con un duro a una romería, bailaba, bebía con eso.

La Naval entonces fabricaba cañones para la guerra y era la fábrica del estado. Había entonces 1200 obreros y 1500 también, y se hacían cañones para Egipto, para todas partes, y proyectiles. Cuando recién entré a la fábrica ganaba 40 pesetas a la semana.

En la enseñanza los frailes antes te cascaban, se pasaban y te pegaban cada paliza, eso ha cambiado a mejor. La enseñanza era buena en sí, salían en la naval muy buenos operarios y muy buenos señores de letras y maestros y más cosas.

Las mujeres en algunos aspectos vivían peor porque tenían que lavar en los lavaderos, más entretenido sí, pero más trabajo.